

## L'Église Saint Saturnin de Ségos - Le Boulvé

L'église est située sur la commune du Boulvé. L'origine du nom du village vient du nom de la terre rouge que l'on y trouve (la télite) autrefois appelée " la volvéne" : d'où le nom du village: le Volvé devenu par la suite Le Boulvé. Le nom du hameau de Segos trouve son origine dans le terme "sego" (celte/gaulois) qui désigne tout ce qui est lié à la métallurgie, aux mines de fer, et véhicule une idée de force, de puissance.

Evoquée seulement comme église fortifié, elle a préalablement existé. A l'origine, l'église romane, elle fut fortifié Pendant la guerre de Cent ans. En 1310, on trouve déjà un prêtre à Ségos; ceci nous donne la preuve de l'existence de l'église antérieurement à 1380, probablement au XIII.ssiècle. Cette église fut dédiée à Saint Saturnin, premier évêque de Toulouse, suplicié sous Dèce en 251.

Une chapelle est rajoutée au nord au XIV ou XVème siècle. Le clocher primitif est surélevé d'un niveau (peut-être avant le XVIème) pour y appuyer d'autres bâtiments devant servir de refuge. Ils seront détruits lors des guerres de religion, sur l'ordre de l'évêque de Cahors, afin que les protestants ne puissent s'y réfugier.

La reconstruction ne serait intervenue que tardivement, vers 1695, date inscrite sur la clé de voûte de la travée centrale de la nef. Dans l'abside, seules les deux ouvertures latérales sont d'origine médiévale, fenêtres étroites couvertes d'un linteau en plein-cintre.

L'état actuel de cette belle petite église résulte de restaurations dont l'achèvement date de 1992.

Source : Comme si le Boulvé *m'était racontée*.

Auteur Michèle Schmidt